
Protokoll der 7. Sitzung des 35. 

Allgemeinen Studentinnen- und Studentenausschuss 

der Universität Osnabrück 
 

Datum: 06. Oktober 2008, Sitzungszeit: 18:00 Uhr 

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Protokollant: Jonathan Klein 

 

Anwesende: 

Referentin für Soziales: Josefine Henkel 

Referent für Soziales: Jörg Gakenholz 

Referentin für Hochschulpolitik: Antje Mensen 

Referent für Hochschulpolitik: Patrick Seele 

Referent für Fachschaften: Philipp Zeller 

Referent für Internationales: Sven Schwabe 

Referent für Kultur: Georg Widelak 

Referentin für Öffentlichkeit: Alexandra Kaminski 

Referent für Kultur: Jan Osmers 

Referent für Finanzen: Jonathan Klein 

Referent für Ökologie Philip Engler 

 

Öffentlichkeit: Lina und Tobias, die den AStA-Film machen 

 

Tagesordnung: 

TOP 1 Begrüßung 

TOP 2 Formalia 

TOP 3 Berichte aus den Referaten  

TOP 4 AStA-Film 

TOP 5 Allgemeine Prüfungsordnung 

TOP 6 EW-Party 

TOP 7 Pressemitteilung zum Semesterticket 

TOP 8 Einführungswoche/Stand in der Stadthalle 

TOP 9 –nicht öffentlich-    

TOP 10 Sonstiges / Verschiedenes 



 

TOP 1: Begrüßung 

Jonathan Klein begrüßt als Protokollant alle Anwesenden. 

 

TOP 2: Formalia 

Es sind 10 Referenten anwesend, folglich wird die Beschlussfähigkeit vom Protokollanten 

festgestellt. Die TOP-Liste wird im Konsens angenommen. 

Sven weist darauf hin, dass die Sitzung künftig stets pünktlich um 18:00 Uhr beginnen sollte, 

sich also bis dahin alle Referenten auch im Sitzungssaal einzufinden haben. Dies ruft 

allgemeine Zustimmung hervor und wird für die nächste Sitzung vereinbart. 

 

TOP 3: Berichte aus den Referaten 

Phil (Ökologie) berichtet von der positiven Resonanz auf die Initiative Studi-Bulli.  

 

Alexandra (Öffentlichkeit) gibt bekannt, dass sich das Ersti-Heft im Druck befindet. Ferner 

weist sie darauf hin, dass bei der Erstsemesterbegrüßung in der Stadthalle neben der 

Filmvorführung von einem Vertreter / einer Vertreterin des AStA auch eine kurze Ansprache 

gehalten werden soll. Patrick erklärt sich hierzu bereit und bereitet sich entsprechend vor. 

 

Antje und Patrick (HoPo) geben den Termin für ein Hearing der Partei „Die Linke“ im 

Landtag bekannt. Interessierte mögen sich an die Referenten wenden. Außerdem erinnern sie 

an das bevorstehende Gespräch mit Prof. Dr. Rollinger, dem Präsidenten der Universität, und 

erbitten weitere Hinweise auf anzusprechende Themen. Zuletzt weist Patrick auf das GEW-

Seminar zur Orientierung von Studenten im Hochschuldschungel hin. 

 

Josefine (Soziales) berichtet vom Treffen mit der neuen Gleichstellungsbeauftragten und 

erläutert Erkenntnisse. 

 

Jan (Kultur) erklärt, dass die Planung für die EW-Partys soweit abgeschlossen ist, die 

Termine sind vergeben worden. 

 

Philipp (Fachschaften) gibt bekannt, dass das Goodie-Heft im Druck ist und sich Gerrit um 

die Abholung der Tüten für die Giveaways kümmert. 

 



TOP 4: AStA-Film 

Lina und Tobias stellen sich und ihr erarbeitetes Grundkonzept für den AStA-Film vor. Motto 

soll das A-Team sein, in Anspielung auf vier Männer einer militärischen Spezialeinheit, die 

wegen eines Verbrechens verurteilt wurden, das sie nicht begangen hatten. Sie brachen aus 

dem Gefängnis aus und tauchten in Los Angeles unter. Seitdem werden sie von der 

Militärpolizei gejagt, aber sie helfen anderen, die in Not sind. Sie wollen nicht so ganz ernst 

genommen werden, aber ihre Gegner müssen sie ernstnehmen. Also wenn Sie mal ein 

Problem haben und nicht mehr weiter wissen, suchen Sie doch das A-Team! 

Als Drehtermine werden der 13.10. und der 15.10. vereinbart, die genaue Uhrzeit wird per 

Mail bekanntgegeben. 

 

TOP 5: Allgemeine Prüfungsordnung 

Sven erinnert an die bevorstehende Stellungnahme des AStA zur Allgemeinen 

Prüfungsordnung hin. Philipp bittet darum, dass sich jeder Referent, der die Prüfungsordnung 

gelesen hat, kurz eigene Kritikpunkte zusammenfasst und ihm diese per Mail zukommen 

lässt. So soll eine gemeinsame Position für die Stellungnahme erarbeitet werden. Philipp 

weist auf die FKK-Sitzung am 15.10. um 17:00 Uhr im Sitzungsraum des AStA zu diesem 

Thema hin. 

 

TOP 6: EW-Party 

Jan erläutert erneut, dass die Termine für die Partys vergeben wurden. Bezüglich der AStA-EW-Party 

soll die Kulturreferenten ein Konzept erstellen und dies auf der nächsten Sitzung vorstellen. 

Insbesondere auf die verschiedenen Musikgeschmäcker wird hierbei hingewiesen. Sven regt an, eine 

Mottoparty zum Thema A-Team in Verbindung mit den 80ern zu veranstalten. Dies trifft teils auf 

Zustimmung. 

 

TOP 7: Pressemitteilung zum Semesterticket 

Philipp stellt seine Pressemitteilung vor, die er angesichts negativer Pressestimmen verfasst hat. Die 

Mitteilung wird begrüßt und für gut formuliert befunden. Die Anwesenden bedanken sich bei Philipp 

für sein Engagement. Jörg berichtet, dass er sich mit Vertretern des AStA der FH getroffen hat und 

diese eine Umfrage zum Semesterticket auf StudIP durchgeführt hat. 58% der Teilnehmer sprachen 

sich hierbei für ein „kleines Niedersachsenticket“ aus, bei dem Metronom und andere Privatanbieter 

nicht enthalten sind. Die Kosten hierfür betragen 94,46€. Der verstärkte Austausch mit der FH wird 

von Philipp und Jonathan erbeten, insbesondere bezüglich der Umfrage (Beteiligung, Durchführung 

etc.). Weiterhin wird angeregt, ein gemeinsames Austauschfrühstück mit den Vertretern der FH 



durchzuführen. Jörg sagt dies zu. Alexandra wird Marit bitten, die Pressemitteilung auch auf die 

Homepage zu laden.  

 

19:12 Uhr: Patrick verlässt die Sitzung 

 

TOP 8: Stand in der Stadthalle 

Antje erinnert, dass noch die Gestaltung für den Stand in der Stadthalle vorgenommen werden muss. 

Sven bietet an, ein Banner zu gestalten. Josefine schlägt vor, für die logistische Bewältigung der 

Standversorgung den Bulli zu mieten. Phil wird diesen entsprechend reservieren. 

 

TOP 9: nicht öffentlich 

 

TOP 10: Verschiedenes/Sonstiges 

Philipp erinnert an die LAK am Donnerstag. Er bittet ebenso um die Anschaffung von Kaffee 

und schlägt vor, den Kühlschrank zu füllen. Die Zuständigkeit für den Kaffeekauf ist nach 

kurzer Diskussion nicht deutlich. Alexandra erklärt, dass der Kühlschrank regelmäßig mit den 

Restbeständen der EW-Party bestückt werde. 

Jan berichtet, dass morgen im AStA W-LAN installiert wird. 

 

 

Die Sitzung wird um 19.30 Uhr geschlossen. 

 

 

 


